
第２回(５月度)菩提寺まちづくり協議会 合同役員会議 
  

 

 

日時：令和 6年 5月 8日 19：30～  

 

場所：菩提寺まちづくりセンター 

 

参加者 

菩提寺区           区長、副区長 

     北山台区           区長、自治会副会長 

     三上台区           区長、自治会長（欠席） 

     みどりの村区         区長、自治会長 

     イワタニランド区       区長、自治会長 

     近江台区           区長、自治会会長 

     サイドタウン区        区長、自治会長 

     菩提寺まちづくり協議会  会長、副会長、会計、事務局長、監事 

                      福祉安全委員長、文化芸術委員長 

                      地域活性化委員長、子ども育成委員長 

                      地域支え合い推進員、センター長 

 

 

議長より定足数に達している旨の発言により合同役員会を開催する。 

 

 

会長報告 

報告事項 

１． 定期総会 

すべての議案を賛成多数で承認していただき、無事終了しました。役員の皆さんは、２年

間の任期中、色々とご協力をお願いします 

真野さん総会の議長ありがとうございました。 

２． 移動支援プロジェクトチーム構想（仮称） 

福祉安全委員会で現在進めている移動支援企画を一歩進めるボランティアによる自動

車移動支援プロジェクトチームを、森本副会長をリーダーとして有志数名で立ち上げたい。

新しい移動支援の開始とバス利用客増を目指す。5月 31日の「すくすく会議」で提案し、了

承を得た後活動開始します 

コミュニティバス減便により菩提寺まち協が動くことを説明 

合同役員会メンバーの協力もお願いしたい 

３． 各区からの運営委員 

派遣された運営委員が出そろったので、今後、各委員長から各運営委員へ直接連絡を



行っていただきます。運営委員の皆さんには、ただ委員会活動に参加してもらうだけでなく、

責任ある仕事を任せて委員会の活動を今後も継続して行いたいと思っていただけるように

お願いします 

各委員長には別紙にて派遣委員表を渡しています 

次年度以降も継続して委員となってもらえるよう委員長には努力を願う 

承認依頼事項 

１． 子ども夏休み居場所プロジェクト 

甲西北中学校の湯室コーディネーターが、夏休みの期間中、働く保護者の負担軽減の

ため、菩提寺学区の小中学校の生徒にまちセンを居場所として開放する企画をまち協に

持ち込まれました。個人の企画のため、まち協主催で行うこととしたいので、皆さんの賛同

をお願いします 

また、利用者児童の見守りのボランティアの方々への謝礼を、まち協予算から支出予定

ですが、計画外の活動のため、最大 16 万円の支出承認をいただきたいと思いますのでよ

ろしくお願いします   

開催日程等、詳細は 5月 13日の会議にて詰める予定です 

９～１６時を居場所としてセンターの部屋を開放、他の利用者に迷惑がかからないよう配

慮することと、子ども育成委員会から 160,000 円のうち 60,000 円の出金となる可能性ある

との説明 

 

質疑 ⇒ 自習室のようなものか 

応答 ⇒ はい 

採決の結果 ⇒ 全会一致で最大 160,000円の予備費の活用を承認 

          

 

 

各自治会より連絡事項・課題・提案 
 
菩提寺区 

 
    特になし 

 

 

 

北山台自治会 
 

＜活動実績＞ 

４月１４日 北山台自治会定時総会 

       令和５年度の活動報告・決算報告と承認 

       令和６年度の新役員の紹介と承認 

       令和６年度の事業計画の説明と承認 

４月２０日 桜まつりの提灯片付け 



４月２８日 役員会議 

       『こども 110番の家』に関して 

現在、北山台で『こども 110番の家』の登録者数が 243世帯ある。１年間 

の駆け込み実績は１０件（内訳：トイレ８件、転倒や擦り傷が２件）である。 

設置の意義や利用方法を周知し、５月度の北山台新聞に掲載予定。 

５月 ５日 ブロック長会議 

       菩提寺派出所警察官より、通学路の安全誘導についてご指導いただく 

 

＜活動予定＞ 

５月１９日 第一回北山台まつり実行委員会 

５月２６日 役員会議 

６月 １日 ブロック長会議 

６月 ２日 春の美化作業（予備日 ６月９日） 

 

質疑 ⇒ こども 110番の家は PTAのはずだが多いのではないでしょうか 

応答 ⇒ 北山台独自の登録者を含めた数字です 

 

 

 
三上台自治会 

 

１，行事予定 

  〇5月 12日（日）小清掃 

  〇5月 18日（土）定例役員会 

２，報告・連絡事項 

（１）三上台自治会「子ども居場所事業」の実施について 

  ・総会で当該事業の承認を頂き、予算 10万円を付けていただいた。 

  ・事業の内容は、「月 1回自治会館を開放して、児童が自由に遊んだり、勉強する場 

所を提供する」というもの。 

  ・4月に当該事業のサポートメンバーを募集したところ、3名の方の応募があった。 

  ・体制としては、 

    責任者 森本（区長） 

    事務局 1名 

    サポートメンバー 5名（民生児童委員 2名を含む） 

   で始めたいと考えている。 

  ・5月にサポーター会議を開き、運営方法などを検討していく予定。 

 （２）本部役員の定年制の導入について 

  ・昨年度の役員会で本部役員７５歳定年制度が決定したので、今年度内に会則変更の 

為に臨時総会を開催する予定。 

 （３）デジタル回覧板の本格的運用について 

  ・総会で、IT推進予算の承認を頂き、4月から三上台自治会 LINE公式アカウントを 

本格的に運用を開始した。 



  ・現在、登録者は 27５290名と登録者数が増加している。（約 430世帯） 

  ・高齢者の方も使用してくれている。 

  ・4月に、正会員に対して、紙の回覧板について回覧要否の調査を実施、5月から紙 

の回覧板の回覧方法について見直しする予定。 

  ・なお準会員（アパート、マンション）方については、デジタル回覧板についての文 

書を配布して、4月から、紙の回覧板の回覧を止め、自治会広報誌も配布停止にし 

た。➡役員の事務軽減策 

  ・北山台自治会に対して、LINE公式アカウントの運用方法などについての説明会を 

実施した。 

  ・感染症を危惧し暫く開催をしてこなかった「夏祭り」ですが今年から再開する。 

 

質疑 ⇒ デジタル回覧板の登録者数は世帯数か 

応答 ⇒ 同一世帯で複数登録もある 

質疑 ⇒ デジタル回覧板を希望しない世帯への対応は 

応答 ⇒ 従来通り紙ベースの回覧板である 

質疑 ⇒ 湖南市からの配布物はどうしているのか 

応答 ⇒ 湖南市 HPのリンクを貼っている 

質疑 ⇒ 回覧板以外の活用は 

応答 ⇒ タウンメールなど状況に応じて配信している 

 

 

 

みどりの村区 

 

・４月２０日にタケノコ掘りを行った。 

・参加者に事前の説明が不足していたことにより車で来た人がいました。 

・そのため地域活性化委員会に迷惑が掛かり申し訳ありません。 

参加者 約５０名でした。 

 

 

 

  イワタニランド自治会 
 
    現在、自治会活動 (夏祭り・敬老会・どんと焼き等) についてアンケート中 

 

 

 

  近江台自治会 
 
     



1、 団地内の桜の樹害虫駆除剤散布と及び、樹木の検査の実施について 

2024年 5月 20日（月）9時～17時の予定で近江台区内全域の実施。併せて 50年近

く経っているので、樹木の状態も検査してもらう。樹木検査は無料 

2， 今期の自治会役員の高齢化も有り、夏祭りは中止としました。防災と見守りをメインに活

動予定。 

3， 今年の自治会は、防災を主体として活動する。ふるさと防災チームの会議に自治会役員

が全員参加し、防災チームの活動を理解し協力をおこなう。次回 6月 15日開催 

4、 まちづくり協議会でも検討されていますが、コミュティバスの減便に伴い（主に石部ルート）

行っても帰宅できない方が居られる。移動支援を行うには色々とリスクも多く有るので、

当面の間は区長、民生委員が中心となって近江台内での移動手段を検討中。現在、支

援が必要な方とボランティアが出来る方の募集案内を各戸配布済。 

 

  質疑 ⇒ 移動支援についての報告を本会議で願う 

  応答 ⇒ 了解 

 

 

 

  サイドタウン自治会 
        

  ＜活動実績＞ 

４月２４日 防災会議の開催 

・防災士の皆様と令和６年度の自治会活動計画を共有 

 ９月２９日開催予定の湖南市総合防災訓練に合わせて、当自治会の 

訓練内容（案）を共有、意見交換（安否確認訓練など） 

５月３日 まちづくり協議会地域活性化委員主催の「筍堀」当自治会で参加推進 

     約５６名 親子の自治会員が参加、（親子とも好評な声） 

       

＜緊急対策＞ 消火栓ボック内の器具盗難 

     対策１：全消火栓の棚卸し実施 （異常なし） 

     対策２：防犯ブザーの設置（筒先を動かすとブザーが鳴る） 抑止力 

＜今後の活動予定＞ 

 ５月１０日 役員会議を開催   

 ５月１７日 班長会議を開催   

５月１８日 希望ヶ丘へのピクニックを開催 180名参加予定 自治会予算にて弁当と茶 

６月 ９日 自治会員一斉の河川清掃 

＜企画推進中＞ 

６月３０日 防災学習会の開催 「当区域における地震、土砂災害リスク」 

専門家、警察、消防団を招き講演予定 

 ７月１４日 消火栓から実際の放水訓練（３箇所） 消防団と訓練内容の調整  



※  防犯用カメラの設置に向け具体的な選定、内容精査を予定 

 

 

 

 

 委員会報告 
             

 

 福祉安全委員会 
 

【報告事項】 

２）第 70回菩提寺「すくすく食堂」の開催（3月 16日(土)） 

・メニュー：ちらし寿司 

・遊びと学び”：おもちゃづくり 

・参加者 76人（子ども 52人 大人 24人） 

・参加費 12,400円（子ども 100円 大人 300円） 

３）第 71回菩提寺「すくすく食堂」の開催（4月 20日(土)） 

・メニュー：カレー 

・遊びと学び”：望遠鏡づくり  

・参加者 153名（子ども 113名、大人 40人） 

・参加費 27,300円（子ども 100円 大人 400円） 

３）第 72回菩提寺「すくすく食堂」の開催予定（5月 18日(土)） 

・メニュー：豚丼 

【支えあい推進活動】 

１． 活動報告 

① 支えあい推進員業務の引継ぎ（黒栁氏から神崎氏） 

② 次回フレイル講座日程決定➡１０/２５（金） 内容（栄養・口腔） 

③ めぐるくんバスツアーチラシ作成 実施日➡６/２４（金） イオンタウン 

 ＊石部方面（平和堂、コスモス）についても検討中 7月予定(中央経由にて) 

④ 子ども服譲渡会チラシ作成 実施日➡７/１９（金）２０（土）２１（日） 

⑤ 子供育成委員サポーター 愛の挨拶運動参加・・・４/９（火） 

⑥ 支えあい推進員ミーティング参加・・・４/１７（水） 

⑦ 福祉・安全委員会・・・４/１６（火） 

⑧ 「にじいろの輪」定例会・・・５/７（火） 

２． 活動計画 

① 支えあい推進員ミーティング・・・５/１５（水） 

② 支えあい推進員養成講座・・・５/２９（水） 

③ 各自治会のサロン・百歳体操・老人会の見学 

＊会場での新任挨拶と改訂版時刻表の配付及び説明  



④ 各学区民生委員定例会議にて新任挨拶・・・５/２１（火）２２（水） 

⑤ 菩提寺すくすく会議（地域支えあい推進協議体）・・・５/３１（金）19時～ 

⑥ めぐるくんバスツアー、子ども服譲渡会のチラシ配布・・・５/８（水）合同会議 

                  

   質疑 ⇒ 子ども食堂の料金設定について赤字が出ないように予算を含め工夫を願う 

   応答 ⇒ オリックス財団等より寄付があり昨年度の赤字はない、次年度以降のことにつ

いては今後検討する 

   質疑 ⇒ 菩提寺まち協で開催されている子ども食堂の目的とは 

   応答 ⇒ 地域がら貧困家庭対象ではない、孤食の回避や親子のふれあいに主眼 

   質疑 ⇒ それであれば食堂でなくても良いのでは 

   応答 ⇒ 以外でも可能とは考える、しかし遊びと学ぶ事業を同日に開いている 

   質疑 ⇒ 参加人数の上限を考えることはあるか 

   応答 ⇒ 物理的に無理なことも出てくると思う、今後検討する 

 

 

 

  文化芸術委員会 
 
報告事項 

  １，歴史の小径整備作業 ４月 2０日（土）９：００～１０：３０  

   旧墓地跡、墓石の整理  散策路の道の端に付けたガードをプラ杭に変更して、ロープ              

を張ってガードとした。 ５人参加 

２，文化芸術委員会・資料室運営協議会定例会 

日時：  2024年４月 2０日（土）1３：３0～1５：30 

場所：  菩提寺まちづくりセンター 

１）歴史講座について 

    ７月頃に実施したい。 

     ７月２７日（土）に決定。 

     講師 ：小谷徳彦氏（甲賀市教育委員会気事務局 歴史文化財課 埋蔵文化財課係） 

     テーマ：発掘した瓦から歴史をひもとく 

２） 昨年度末に菩提寺山地権者との覚書の期日が来たため、地権者に連絡して特に追

記する事が無ければ、３年間延長する事を書いた文書を地権者に送付した。３月末

までに連絡が無かった為、承認された。令和９年３月末まで延長となった。 

菩提寺生産森林組合との新しい覚書も作成された。 

３）菩提寺山・歴史の小径の整備日程について （下記参照） 

 年間計画を作成して地権者に連絡する。 

４) その他 

  ・歴史の小径の場所（マップ参照） 末尾に添付 

歴史の小径の整備作業の時に、小径の入り口前の藤森工業の土地に駐車 

していたが、今後は出来るだけ、西應寺の駐車場を借りて止めるようにする。

（西應寺確認済） 



５）今後の予定 

   ① ５月１８日（土） ９：３０～１０：３０ 歴史の小径整備作業（雨天中止） 

② ５月１８日（土）１４：００～１６：３０ 文化芸術委員会定例会  

 

令和６年度 菩提寺山整備作業日程計画予定 

   整備日程計画 

①  4月２０日（土）９：００～１１：００  

②  ５月１８日（土）９：００～１１：００  

③  ６月２２日（土）９：００～１１：００ 

④  ７月２０日（土）９：００～１１：００ 

⑤  ８月２４日（土）９：００～１１：００ 

⑥  ９月２１日（土）９：００～１１：００ 

⑦  10月２６日（土）９：００～１１：００ 

⑧  11月１６日（土）９：００～１１：００ 

⑨  12月１４日（土）９：００～１１：００ 

⑩  １月１８日（土）１４：００～１６：３０（定例会のみ） 

⑪  ３月２２日（土）９：００～１１：００ 

作業内容 

・歴史の小径及び、菩提寺山散策路の落葉、枯れ枝の除去。 

・倒木の処理。（処理できる大きさの物のみ） 

・散策路の草刈り。 

・その他必要と思われる事項。 

＊上記の予定で整備作業を行う予定です。但し、天候や他の行事予定などの都合で変更や

中止と 

なる場合がありますので、その場合はご容赦願います。 8時の天候で判断 

                       連絡先 文化芸術委員会 田中 秀明 

                         TEL/FAX 0748-74-1574  

                          携帯  090-8654-1725 

  地域活性化委員会 
 

報告事項、予定 

1. 委員会の新メンバー。 

    ・ ４月より北山台区より高津 収さんが参加してくれました。委員会の概略説明はしま

したが、もう１2名参加と聞いていますので、５月の委員会で詳細な活動内容の

説明を画像など紹介しながら説明をする予定です。 

2. 各区の筍掘り 

4月 6日 三上台区（20名程度）、近江台区（10名程度） 少し時期が早かったです 

が、1人 2本は掘れました。 

4月 13日 北山台区（約 60名位）沢山掘れました。 

4月 20日 みどりの村区（50名位）沢山掘れました。 

4月 27日 イワタニランド区（50名位）沢山掘れました。 

5月 3日 サイドタウン区（50名位）時期的に少し遅いかもと思いましたが、そこそこ   

掘れました。また、個人さん所有地の中野さんから掘っても良いと許可を得ていまし



たので、出ている竹は綺麗に掘ってもらいました。 

・各区とも今年は満足の行く数量が掘れたかとおもいます。来期は、裏年に当たる為

竹林の育成を行うので筍掘りは中止とします。2年後をお楽しみしていてください。 

  各区の今後行う筍掘りですが自家用車で現地に来ないようお願いしたい 

3. 竹林整備 

・筍掘り時に各区の自治会の皆様に、筍を掘る前に廃竹の運び出しを行ってももらっ

ていました。廃材が溜まったので、4月 27日、28日に粉砕機の稼働を行いまし

た。出来た竹チップは、竹林に敷設して竹の育成に使用する事にしました。今後

必要な所が有れば、そちらを優先していきます。次回の粉砕作業は、これから温

かくなり窓も開ける機会が多いので、騒音問題も有り次回 10月以降に粉砕作業

を行う予定。 

・一輪車のタイヤを 4台ノーパンクタイヤに変更しました 

・今後の整備は、竹林全体の廃竹の整理を行い、見栄えの良い竹林にする予定。      

4. 滋賀県立大学の WS 

・4月 20日滋賀県立大学（近江楽座、大学の生徒によるプロジェクトチームが 21

チーム）の報告会に地元より参加して欲しいと依頼が有り、参加してきました。  

・5月 20日 14時～16時の予定で毎年恒例の、滋賀県立大学の陶器研究室の環

境フィールドワークと言う授業で生徒 30名と引率の職員方が竹林に見学に来

られます。コミセンで、説明後竹林へ見学後、コミセンで質疑応答。 

5. 椎茸の育成 

・ 5月 18日、19日 9時～15時の 2日間で、3月 30日植菌をした椎茸の榾木の

本伏せをする予定。 

6. 椎茸と筍の売上 

4月 4日 椎茸 8,100円、4月 11日 7,200円、 

4月 10日 筍 14,200円、4月 16日 30,600円、4月 23日 22,800円 

合計 82,900円 

 

     質疑なし 

 
 
  子ども育成委員会 
 
報告事項 

1. サポーター会議について  

5/27（月） 19:00～ まちづくりセンター 

2. 今後の子ども育成委員会の活動啓発について 

＊街頭啓発に関する掲示物の制作（過去には小学生にあいさつ運動に関連する 

掲示物を描いてもらった）甲西北中ボランティア部の協力を検討 

＊まち協ホームページに掲載 

＊活動の詳細を定期的にまちづくりセンター内に掲示していく。 

3. 夏休みの子どもの居場所づくりについて（甲西北中コーディネーター湯室さん） 

＊学校コーディネーターの方々との会議 

5/13（月）9：00～ まちづくりセンター 



4. 青少年育成市民会議関連 

＊評議員会（総会） 

5/17（金）19：00～ 石部まちづくりセンター  

＊理事会 

6/21（金）19：00～ 石部まちづくりセンター 

＊しがこども体験活動指導者研修会 

5/29（水）13：30～ 滋賀県庁、オンライン参加可 

＊県育成大会 11月 9日（土）南部・甲賀ブロック担当で、守山市役所で開催予定 

   例年より多くの動員が予想されます 合同役員会に対し参加依頼があるかもしれない 

＊「通学合宿・宿泊体験活動」および代替活動の実施予定について報告 

＊広報紙「育み」第 25号原稿依頼あり 7月発行 

＊交付金助成金申請（合計 179,710円）予定 

巡回等活動事業費（28,746円）、 

青少年と共に育むまちづくり事業費（179,710円） 

 
  質疑 ⇒ まち協ホームページに掲載とあるが、子ども育成委員会対象者は若年層であ

る、ホームページ以外の方法を検討しないのか 

  応答 ⇒ 委員間の連絡等は LINEを活用している、配信についてはインスタグラムなども

検討の用意がある 

 
 
 
会計および監査報告 

 

   今回なし 

 

 

 

  その他 
 

   質疑 ⇒ 数年前に各区の防災士を集め避難所の運営等について話し合われていたと

記憶している、その後の取り組みについて伺いたい 

   応答 ⇒ 各区の防災チームが活発化してきた、また湖南市防災士連絡会が充実してき

た、そのようなことから防災士間の交流が行われる環境となったため中断 

   質疑 ⇒ 今後そのような場はもたれないのか、区相互の情報共有など行ってほしい、防

災計画はするのか 

   応答 ⇒ 湖南市防災士連絡会において情報発信されている、防災計画はする 

 



                              会長署名 

 

  

 

 

 

 

 

 
添付資料 

 


